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Ismael Rodríguez / GRANADA

El barrio del Zaidín es el escenario
en el que se ha disputado el último
enfrentamiento entre administra-
ciones de distinto signo político,
con el ascenso del Granada CF co-
mo telón de fondo. El concejal de
Medio Ambiente, Juan Antonio
Mérida, denunció in situ “el esta-
do de dejadez” en que se encuen-
tra el entorno de la avenida Empe-
rador Carlos V, debido a las obras
del Metro. Algo que, a juicio de
Mérida, resulta contraproducente
por la cercanía del inicio de la Liga
de Primera División de fútbol, que
traerá a la ciudad a los principales
equipos nacionales.

“Hemoshechounrecorridopara
denunciar lasituacióndedeterioro
y la falta de rigor por parte del Me-
tropolitano. El portavoz del grupo
municipal socialista parece haber
olvidado su petición de mantener
la zona en perfecto estado, como
manera de engrandecer la ciudad

de cara a la cantidad de visitantes
que vendrán a ver el fútbol”, expli-
có Mérida. El edil se refirió a las zo-
nas acotadas por la empresa cons-
tructoramediantevallasdeprotec-
ción como los elementos responsa-
bles de la falta de estética y, en con-
creto, a los matorrales que en su in-
teriorcrecenlibremente.

Sin embargo, donde el Consis-
torio ve una falta de interés, la Ge-
rencia del Metropolitano conside-
ra correcta la actuación que está
llevando a cabo en la zona, aten-
diendo estrictamente a criterios
de seguridad. Así, Francisco Ruiz
Dávila, director del Metro, salió al
paso de las críticas recibidas y qui-
so aclarar que el aspecto de la calle
será el correcto cuando la obra es-
té acometida en su totalidad. “El
aspecto de la avenida es el normal
de una zona que está en obras. Lo
principal es la seguridad y es por
eso que la zona de trabajo está
acotada mediante vallas, pero
una vez que el tranvía ligero entre

en funcionamiento la zona queda-
rá en perfectas condiciones”, ar-
guyó Ruiz Dávila.

No obstante, Juan Antonio Mé-
rida aseguró que llevará hasta la
última consecuencia este asunto y
comunicó que se había dirigido
por escrito a la Consejería de
Obras Públicas y Vivienda para
realizar su petición. “Por si acaso
no hubiera comunicación entre el
grupo municipal del PSOE y la Ge-
rencia del Metropolitano, le envié
una carta acompañada de diver-
sas fotos, para rogarles que pon-
gan en marcha un plan integral
que deje la zona en estado de re-
vista”, matizó el edil.

En este mismo contexto, Mérida
aprovechó para hacer públicas las
quejas ciudadanas que, asegura,
han llegado al departamento que
dirige sobre la tala de árboles que
llevó a cabo ayer el Metropolitano
en la calle Luis Amador. “Pienso
que lo lógico sería trasplantar los
ejemplares y no talarlos desde la
base, aunque desconozco si la épo-
ca es la apropiada para hacer esta
intervención”,aclaró.

Un extremo con el que no co-
mulga Ruiz Dávila. “Es una comi-
sión formada por especialistas
de la Universidad de Granada y
técnicos municipales la que deci-
de qué ejemplares pueden ser re-
plantados y cuáles no reúnen las
condiciones mínimas de salud
para darles otro uso. Los árboles
cortados en Luis Amador no es-
taban en buen estado”, aseguró.

PEPE TORRESMérida señala una de las zonas que considera abandonadas por el Metro de Granada.

Las obras del Metro junto al campo
de fútbol, una contienda de Primera
Mérida reclama al Metropolitano un plan integral de limpieza en el entorno de las
obras “de cara al inicio de la Liga”· El edil denuncia la “tala indiscriminada” de árboles

El pago de los 13
millones continúa
en suspenso

Respecto a la polémica surgida
la pasada semana acerca de
las cantidades de dinero que
adeuda el Consistorio de Gra-
nada con el Metropolitano, el
director del suburbano, Fran-
cisco Ruiz Dávila, aseguró no
querer entrar en este tipo de
confrontaciones, aunque en-
tiende que nadie debería sor-
prenderse por algo que estaba
pactado previamente. “La can-
tidad de los pagos, así como
los plazos estaban ya fijados
en el convenio firmado por las
distintas partes”, aseveró. El
Ayuntamiento debe abonar un
total de 13 millones de euros,
pero no lo hará “hasta que ten-
ga la garantía de una factura”.

MARÍA DE LA CRUZVarios de los ejemplares talados en Luis Amador, ayer.
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Azahara Vigueras Borja/ GRANADA

Los comerciantes granadinos ya
pueden estar presentes en inter-
net gracias al proyecto Centro Vir-
tual Abierto. Esta nueva platafor-
ma web aúna a las empresas de la
ciudad y persigue relanzar las
ventas de los negocios granadi-
nos a través de la red. Más de dos-
cientas pequeñas y medianas em-
presas se han adherido ya a esta
iniciativa que quiere utilizar las
nuevas herramientas tecnológi-
cas en beneficio de los comercios
que durante estos años se han vis-
to afectados por la crisis.

En palabras del presidente del
proyecto, Trinitario Bertolet,
“esta iniciativa permitirá aho-
rrar tiempo y facilitar a los clien-
tes la búsqueda de los productos
con un sólo clic sin salir de casa”.
También mencionó que aunque
todos estamos inmersos en la

era digital, faltaba poner en
marcha la explotación de este ti-
po de tecnologías.

El objetivo del proyecto es
crear un portal de compras on li-
ne, donde todos los comercios
tengan su propio espacio y “pue-
dan trabajar conjuntamente por
la venta de sus productos a nivel
mundial”. De hecho, el presiden-
te de la Plataforma recordó que
en una ciudad como Granada,
donde el turismo es tan impor-
tante, estas iniciativas tienen
gran envergadura. “Los visitan-
tes podrán entrar en la tienda
desde su país, chequear el pro-
ducto que deseen y el comercio se
lo envía sin que tenga que sufrir
el traslado de mercancía en el ae-
ropuerto”, por lo que los artícu-
los que compren no sufrirán nin-
gún riesgo durante el viaje.

Según Bertolet, lo importante
es posicionar de forma adecuada

la página en el espacio virtual
“para que seamos los primeros en
ser captados”. Para todos aque-
llos empresarios que quieran uti-
lizar el Centro Virtual Abierto, ha-

brá cursos de formación. “Tene-
mos personas en la calle explican-
do de tú a tú cómo se utiliza esta
herramienta”, puntualizó Berto-
let. El presidente de la plataforma
explicó que ya son muchos los co-
mercios que quieren participar en
este proyecto porque lo conside-

ran una herramienta rentable de
cara al exterior.

En palabras de David Marco, el
éxito del proyecto está en la inte-
ractividad que se genera entre las
mismas empresas y que impulsa
publicidad indirecta entre ellas.
“La búsqueda hace que se desa-
rrolle este tipo de publicidad que
consiste en localizar productos
que en un momento dado no te-
nías pensado comprar y al final lo
acabas adquiriendo” afirmó Mar-
co. También advirtió que no son
plataformas cerradas sino que se
irá implementando en relación a
la demanda de los comerciantes”.

El proyecto dará lugar a un cen-
tro comercial on line, donde se
pueden encontrar catálogos de
productos divididos en secciones
de textil o calzado. El lanzamien-
to de la plataforma será inminen-
te. “Se espera que esté lista esta
misma semana”.

Las empresas granadinas se unen
en internet para activar las ventas
La iniciativa cuenta ya con doscientos negocios adheridos y tendrá un coste
mínimo para los usuarios · Se ofrecen cursos de formación para las tiendas

PEPE VILLOSLADALos comerciantes granadinos tendrán una plataforma virtual donde exponer sus productos en la red

El estudio realizado por la
UGR analizará la composión
de gases o líquidos

A. V. B/ GRANADA

Científicos de la Universidad
de Granada, han desarrollado
una nueva plataforma que,
instalada en un teléfono mó-
vil, permite analizar la con-
centración de especies quími-
cas con una simple fotografía
a una tira reactiva sensora,
también diseñada por ellos
mismos.

Esta plataforma consta de
dos elementos. Por un lado, los
investigadores han diseñado
un sensor químico colorimé-
trico de un solo uso y bajo cos-
te,en forma de tira reactiva,
que cambia de color en fun-
ción de la concentración de
una determinada especia quí-
mica que puede estar presente
en líquidos o gases. Paralela-
mente, han creado una aplica-
ción informática para teléfo-
nos móviles, capaz de medir el
color que adquiere la tira al po-
nerse en contacto con el ele-
mento a analizar y, a partir de
ahí, determinar si contiene la
sustancia en cuestión o no y en
qué concentración. todo ello
se consigue a partir de una fo-
tografía de la tira reactiva rea-
lizada con el propio teléfono
móvil y procesada por esta
aplicación, incluso, con foto-
grafías de baja calidad.

El trabajo realizado en la
Universidad de Granada per-
mite llevar a cabo estos análi-
sis y obtener resultados preci-
sos sin necesidad de tomar la
fotografía a una distancia fija a
la tira reactiva, incluso cuando
la imagen no está correcta-
mente enfocada o centrada, lo
que permite un uso muy senci-
llo y fiable.

En definitiva, permite al
usuario realizar análisis quí-
micos fuera de laboratorios es-
pecializados, in situ y en tiem-
po real, sin necesidad de cono-
cimientos de química o inge-
niería, y sólo usando la cámara
de fotografía o video de su te-
léfono móvil.

En concreto, para verificar
el funcionamiento de esta
plataforma móvil, los cientí-
ficos de la UGR han analizado
la presencia de potasio en
agua para la elaboración de
este artículo, si bien afirman
que su trabajo “permite de-
terminar la existencia de
cualquier tipo de compuesto
químico previamente defini-
do”, lo que facilitará, entre
otras cosas, realizar análisis
de la composición de diferen-
tes gases y líquidos, por ejem-
plo, de aguas.

Los móviles
permitirán
realizar
análisis
químicos

“La plataforma permitirá visualizar
los productos de forma fácil”
El responsable de la empresa
ICP, encargada de todo el siste-
ma operativo del Centro Virtual
Abierto, David Marco, aclaró que
la web tendrá una guía virtual
que permitirá visualizar los pro-
ductos “de forma fácil”. Además,
el pago de los mismos también
“será muy sencillo”. La platafor-
ma on line tendrá un menú de
productos, secciones y carta de
compra donde se verán expues-

tas las ventas que se realicen en
las tiendas virtuales. Se pueden
agrupar ofertas por sectores, textil
o calzado. Cada una de las tiendas
tendrá autonomía para gestionar
su catálogo de stocks, de produc-
tos, de clientes y por compras. Lo
que determinará el potencial que
cada una de las tiendas quiera dar.
Según Marco, la plataforma se uti-
lizará de 0 a 100 en relación a las
necesidades del comercio. PEPE VILLOSLADAMarco, Carazo y Bertolet ayer durante la presentación

Esta iniciativa
facilita a los

clientes la busqueda y
compra de productos
sin salir de casa”

Trinitario Bertolet
Presidente del Centro Virtual



12 JUEVES, 14 DE JULIO DE 2011 ● Granada Hoy

Granada

David Lendínez / GRANADA

La Consejería de Salud y la Uni-
versidad de Granada (UGR) fir-
maron ayer el protocolo de crea-
ción del Instituto de Investigación
Biomédica de Granada que coor-
dinará la gestión de los proyectos
y de la actividad investigadora de
la provincia e impulsará nuevos
métodos de diagnóstico y de tra-
tamiento en áreas, entre otras, co-
mo la Oncología, Hematología,
las enfermedades cardiovascula-
res e infecciosas, la terapia celular
y la medicina regenerativa.

Se sumará a la red de centros
que se está desarrollando en An-
dalucía y que están vinculados a
complejos hospitalarios. El de
Granada, que se situará al lado
del futuro Hospital Clínico, será
el quinto. Dos ya están acredita-
dos (el de Sevilla y el de Córdoba)
y los otros tres (el granadino, el
malagueño y el gaditano) se es-
tán desarrollando.

La consejera de Salud, María
Jesús Montero; el gerente del
SAS, José Luis Gutiérrez, y el rec-
tor de la UGR, Francisco Gonzá-
lez Lodeiro, rubricaron ayer el
protocolo en el Hospital Real. Es
una declaración de intenciones
que abrirá un plazo de tres meses
tras los cuales se designará una
comisión mixta.

A partir de ahora ambas partes
irán de la mano para participar en
las convocatorias públicas de las
que pueda beneficiarse de fondos
para la construcción de este tipo
de equipamientos, como ayudas
procedentes de los fondos euro-
peos Feder, del Ministerio de In-
novación y otros del ámbito de la

farmaindustria. Es el camino re-
corrido por otros institutos. “Se
trata de buscar fórmulas de finan-
ciación que nos permitan crear
ese modelo de investigación para
la comunidad. Es importante esta
firma porque si las solicitudes las
hacemos de manera conjunta te-
nemos más posibilidades de aca-
bar con mejores baremos”, apun-
tó Moreno.

El edificio está proyectado en
el Parque Tecnológico Ciencias
de la Salud (PTS), ocupará una
superficie de 7.000 metros cua-
drados y estará situado junto al
nuevo Clínico, que se encuentra

en su fase final. Este tipo de insta-
laciones tardan en construirse de
12 a 18 meses.

El rector y la consejera abrie-
ron el proyecto a otras institucio-
nes y empresas públicas y priva-
das. El primero recordó que en
realidad este instituto ya está en
marcha. “Se trata ahora de reor-
ganizar el sistema en torno a este
edificio. Es un acto importante
porque significa seguir con el de-
sarrollo de la investigación en la
salud y en la biomedicina”.

Montero indicó que la Junta de
Andalucía priorizaba la investi-
gación por encima de otras áreas.
“Lo importante es que los investi-
gadores se sientan motivados”.

Recordó que en los últimos
años se había incrementado en
un 37% las publicaciones de los

investigadores andaluces y que
se había aumentado en un 11%
los proyectos financiados desde
Granada.

Consideró que el arranque de
este proyecto supone beneficios
directos e indirectos para la pro-
vincia y para la comunidad. “Sig-
nifica la recuperación de la salud
de las personas, la búsqueda de
fórmulas nuevas que permitan
abordar problemas que hoy no
tienen solución y un desarrollo
económico”. También habló que
acuerdos como el de ayer mues-
tran que la Junta y la UGR tienen
una alianza estable.

Salud define a la nueva enti-
dad investigadora como un espa-
cio destinado a integrar la inves-
tigación básica, clínica y de salud
pública, “potenciando la investi-
gación con una mejor transferen-
cia de los avances científicos para
la prevención y el tratamiento de
los problemas de salud”.

El nuevo Instituto de Investigación
Biomédica se levantará en el PTS
La Junta y la UGR firman el protocolo para construir el edificio y buscar fondos
externos de financiación·Ocupará 7.000 metros al lado del futuro Clínico

PEPE TORRESMontero, González Lodeiro y Gutiérrez, ayer, tras la firma del protocolo.

Un pliego novedoso y cuantioso
La consejera de Salud, María Je-
sús Montero, reafirmó ayer que
la previsión es que el nuevo Hos-
pital Clínico sea entregado por la
constructora antes de que con-
cluya el año. A partir de ahí, se
abre el plazo de los trabajos in-
ternos, que consistirán por
ejemplo en el acondicionamien-
to, la electromedicina y la colo-
cación del mobiliario. La nove-
dad es que a la vuelta del verano
está programado sacar a con-

curso la licitación para la adqui-
sición de ese material. “Va a ser
muy novedoso y que incluye los
objetos electromédicos y el
mantenimiento y la reparación
del equipamiento por un periodo
de ocho años”. Adelantó que el
pliego será muy cuantioso y
complicado, pero los plazos es-
tán en el tiempo previsto. No
obstante, precisó que también
dependerá de las ofertas que las
empresas presenten.

D. L. / GRANADA

La consejera de Salud, María Je-
sús Montero, participó ayer en la
puesta de la primera piedra del
nuevo centro de salud Albaida-
Barrio de la Cruz, que atenderá a
15.000 ciudadanos, que tiene un
plazo de ejecución de 18 a 20 me-
ses y que se situará en la avenida
Juventudes Musicales.

Construcciones San José se en-
cargará de los trabajos sobre una
superficie de 1.700 metros cua-
drados y la inversión es de 2,3 mi-

llones de euros. Permitirá descar-
gar de atenciones a los centros de
salud de La Caleta, Casería de
Montijo, Salvador Caballero y Al-
manjáyar, donde ahora acuden
los pacientes de la Albaida y del
Barrio de la Cruz.

El futuro centro contará, entre
otros espacios, con diez consultas
médicas, tres de Pediatría, un
área de Cirugía Menor con con-
sulta, una sala de Educación Sani-
taria y otra de Odontología.

A pleno rendimiento puede
atender anualmente alrededor de
50.000 consultas de Medicina Fa-
miliar, 1.500 más si son a domici-
lio, 7.500 pediátricas, 30.000 de
Enfermería, más 7.000 a domici-

lio. Trabajarán allí 7 médicos, 3
pediatras, 10 enfermeros y el per-
sonal administrativo.

La cartera de servicios que se
ofertará incluye entre, otras con-
sultas, las de Medicina Familiar,
de Enfermería, Pediatría, vacu-
naciones, Educación Maternal,
Programa de la Mujer, Control de
Anticoagulación Oral y Vigilan-
cia Epidemiológica.

Montero indicó a los vecinos
que se cumplía con un compro-
miso demandado, prometido y
cuyo camino no había estado
exento de dificultades, principal-
mente por la situación económi-
ca. “Esta es la mejor muestra del
compromiso del Gobierno”.

El centro Albaida-Barrio de la Cruz
atenderá a más de 15.000 pacientes
La inversión es de 2,3 millones
y contará con diez consultas
médicas y tres de Pediatría

PEPE VILLOSLADAMontero, ayer, durante la puesta de la primera piedra.

MESES

Es la ejecución media de
este tipo de equipamientos.
El de Granada será el
quinto de la comunidad

12-18
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Vivir Verano

Iván Romero/ GRANADA

La Universidad de Granada
(UGR) abrió ayer el plazo de ins-
cripción para matricularse en el
Curso de Supervivencia en la na-
turaleza, desierto y zonas áridas,
organizado por la Comisión
Mixta formada por la Escuela de
Posgrado de la UGR y el Mando
de Adiestramiento y Doctrina
(Madoc) del Ejército de Tierra.
El curso se impartirá el próximo
mes de septiembre en la Facul-
tad de Psicología, en la que ten-
drán lugar las clases teóricas, y
el desierto de Tabernas, donde
se realizarán las prácticas.

Según los organizadores, esta
iniciativa “pretende cubrir la fal-
ta de formación reglada en acti-
vidades en la naturaleza en
nuestro país y está orientado a la
preparación para el ejercicio
profesional y la formación inte-
gral de la persona”.

En concreto, el curso tendrá
como objetivo transmitir a los

alumnos conocimientos técni-
cos y prácticos relacionados con
las distintas formas de aprove-
chamiento de recursos natura-
les en los ecosistemas de zonas
desérticas y áridas.

Además, se hará hincapié en
las reacciones del ser humano
en condiciones difíciles desde
distintas perspectivas (psicoló-
gica, fisiológica, ecológica, y
medioambiental). En este senti-
do, se abordarán situaciones de
estrés, cansancio y soledad,
aprendiendo de forma activa có-
mo controlar este tipo de emo-
ciones. Tampoco faltará, según
la UGR, el componente humano
y socializador al tratarse de acti-
vidades en grupos reducidos.

La institución adelantó ayer
que el cupo de plazas para este
curso estará limitado a 45 alum-
nos, que no tendrán que acredi-
tar titulación universitaria ni ex-
periencia profesional previa, pe-
ro sí un una destreza excursio-
nista suficiente y una mínima
condición física.

El curso tendrá una duración
total de 65 horas lectivas, divi-
didas entre clases teóricas y
cuatro jornadas de prácticas
que se desarrollarán en el de-
sierto almeriense de Tabernas,
y que se prolongarán del día 21
al 25 de septiembre.

El programa del curso, dirigi-
do por el profesor Humberto
Trujillo y coordinado por el fun-
cionario del Ministerio de Defen-
sa Pablo Martínez Izquierdo, in-
cluirá aspectos como el conoci-
miento profundo del ecosistema
desértico; los refugios que se
pueden encontrar en este tipo de
entornos; medidas para prote-

gerse del frío y el calor extremo;
técnicas para la obtención de
agua, fabricación de gafas y cal-
zado de circunstancia. Los alum-
nos también podrán aprender
cómo conseguir cuerda a partir
de fibras vegetales así cómo ob-
tener alimento en el desierto y
nociones de primeros auxilios y
orientación.

Tabernas se convierte en aula
La UGR y el Madoc organizan un curso para aprender a sobrevivir en el desierto· Los
alumnos deberán tener experiencia excursionista y una condición física suficiente

G.H.Una panorámica del desierto de Tabernas, en la provincia de Almería.

CURSO DE SUPERVIVENCIA EXTREMA La Universidad enseña a obtener alimentos y refugio en el desierto

HORAS

Además de las clases,
habrá prácticas, que
tendrán lugar en el desierto
a lo largo de cuatro días

65
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Deportes

Dpa / SANDWICH

El fenómeno no se veía desde la
época en que Tiger Woods explotó
en el primer plano del golf mun-
dial: Rory McIlroy, la nueva estre-
lla del deporte, monopoliza la
atención de cara al Open Británico
que se iniciará hoy en el Royal St
George’s de Sandwich.

Todos los titulares de ayer en los
medios de comunicación, con ge-
nerosos espacios y fotos, eran para
el norirlandés, de 22 años, gana-
dor hace tres semanas en el US
Open, de su primer Major.

“Tengo que olvidarme de todo lo
que pasó en las últimas semanas.

Ahora sólo tengo que intentar ga-
nar el próximo torneo”, dijo la jo-
ven estrella, que aspira al doblete
de ganar el Open Británico y el
Abierto de Estados Unidos, algo
que nadie hace desde que lo logra-
se Tiger Woods.

Es el favorito, 8-1 en las apues-
tas, ante grandes jugadores como
el número uno mundial, Luke Do-
nald (12-1), o los ex líderes del
ránking Lee Westwood (12-1) y
Martin Kaymer (25-1), que están
en un segundo plano en el torneo
más importante del calendario.
Ni siquiera haber ganado el pasa-
do domingo el Abierto de Escocia
sirve para que Donald haga som-
bra a McIlroy.

“EsmuybuenoqueRorycaptela
atención así. De esa manera tengo
una semana más tranquila”, ase-
guró Kaymer, que alquiló junto al
sueco Hendrik Stenson y el gadita-

no Álvaro Quirós una casa de 12
habitaciones en la que piensan ju-
gar al fútbol y al billar para relajar-
se durante el torneo.

También se relajó McIlroy, al
que no dejan de preguntarle por
quénojugóningúntorneoentresu
victoria del US Open y el British.
“La respuesta es muy simple. Lo
que pasó allí fue tan grande que
quería solucionar todos los asun-
tos derivados de la victoria para
poder concentrarme nuevamente
sólo en el golf ”.

McIlroy fue favorito para ganar
el Abierto Británico el año pasado
pero acabó tercero a ocho golpes
del ganador, el sudafricano Louis
Oosthuizen. De ganar, sería el más
joven en conseguirlo desde 1893.ç

Mientras, Sergio García, el in-
glés Luke Donald, el vigente líder
mundial, y Ryo Ishikawa, la nueva
estrella del golf japonés, comparti-
rán partido durante la primera y
segunda rondas. El castellonense
afronta la cita confiado de sus po-
sibilidades. “Necesito seguir en la
misma línea, voy en la dirección
correcta y espero volver a lograr
cosas positivas”.

KIERAN DOHERTY / REUTERSMcIlroy firma autógrafos a los aficionados mientras es fotografiado por los medios.

GOLF ● Abierto Británico

Todas las miradas
puestas en McIlroy
El norirlandés podría ser el primer jugador en alzarse con el
British Open y el Abierto de Estados Unidos desde Woods

OLIMPISMO

Ruiz-Gallardón dice que
no hará inversiones en
infraestructuras antes
de la elección de la sede

Efe / MADRID

Madrid presentará su candi-
datura a organizar los Juegos
Olímpicos del año 2020, se-
gún anunció el alcalde de la
ciudad, Alberto Ruiz-Gallar-
dón, que justificó su decisión
en que “el espíritu olímpico
continúa vivo en la ciudada-
nía” y prometió “austeridad y
eficacia” en el nuevo proyecto.

Para cumplir con estos prin-
cipios, el alcalde anunció que
la ciudad no hará ninguna in-
versión en infraestructuras
antes de la elección de la sede,
el 7 de septiembre de 2013.
“Tenemos el 80 por ciento he-
cho y hay tiempo de sobra para
hacer el 20 por ciento restante
después”, afirmó.

Será la tercera candidatura
consecutiva de Madrid, tras
las de 2012 y 2016, y la cuarta
de su historia olímpica, des-
pués del intento de 1972. Los
gastos pueden reducirse ahora
al 50 por ciento con respecto a
2016, dijo el alcalde.

La candidatura debe some-
terse el día 20 a la aprobación
del pleno del Ayuntamiento y
de la Ejecutiva del Comité
Olímpico Español (COE), or-
ganismo que será después el
encargado de presentar el pro-
yecto ante el Comité Olímpico
Internacional (COI).

“Nuestra obligación como
responsables políticos es mirar
al futuro. Estamos convenci-
dos de que en esa fecha habre-
mos superado todos la crisis,
pero la tendremos presentes
en nuestro compromiso de
austeridad”, explicó.

“Entre encogernos o aceptar
el reto, aceptamos el reto. Nos
presentarnos al examen”, dijo
Jaime Lissavetzky, ex secreta-
rio de Estado para el Deporte.

Austeridad
y eficacia,
pilares de
Madrid 2020

El torneo rendirá homenaje a la
figura de Severiano Ballesteros
El Abierto Británico de Golf ren-
dirá homenaje en esta edición a
Severiano Ballesteros, fallecido
el pasado mes de mayo. Todos
los jugadores que participarán
en el tercer gran torneo de la
temporada firmaron un libro de
recuerdo al golfista que se pro-
clamó campeón en el Reino Uni-
do en tres ocasiones (1979, 1984
y 1988). Además, la organiza-
ción del torneo ubicó fotografías

del español en distintos lugares
de las instalaciones y ha publica-
do un texto en recuerdo del gol-
fista en el programa oficial de la
competición. Seve, como le co-
nocieron primero en el Reino
Unido y después en todo el
mundo, ganó cinco Majors a lo
largo de su carrera: tres Abiertos
Británicos y dos Masters de Au-
gusta, en 1980 y 1983, y acumu-
ló un total de 87 títulos.

Necesito seguir
en la misma

línea, voy en la dirección
correcta y espero volver
a lograr cosas positivas”

Sergio García
Golfista

Redacción / GRANADA

La Universidad de Granada ha to-
mado la decisión de prescindir de
su equipo femenino de balonces-

to, que la pasada campaña militó
en Primera Nacional.

Los motivos alegados son los
económicos, pero desde esta sec-
ción se arguye que otras no se han
visto afectadas. También se criti-
ca la falta de apoyo al deporte que
el rector recién reelegido, Fran-
cisco González Lodeiro, ha mos-
trado desde que llegó al cargo.

En el equipo femenino de ba-

loncesto del Club Deportivo Uni-
versidad se ha recibido la noticia
como un auténtico “mazazo”.
Una de sus portavoces añade que
“es una noticia triste para el de-
porte femenino, el baloncesto y la
ciudad de Granada”.

Tanto las jugadoras como el
cuerpo técnico del equipo no reci-
bían remuneración alguna, salvo,
según indican, “la ilusión por el

deporte”. Este espíritu aficionado
se reflejaba en un nivel altísimo de
compromiso y esfuerzo que se ha
visto truncado con la postura de la
Universidad de Granada. Ade-
más, la decisión de los responsa-
bles del deporte universitario se
ha dado a conocer cuando apenas
faltaban seis días para la conclu-
sión del plazo de inscripción.

Desde el seno del equipo se

culpa a la mala gestión económi-
ca de la Universidad. En un co-
municado se denuncia que “se
han programado los viajes con
las agencias más caras, se sub-
venciona el botellón de la fiesta
del rector, se rechazan patroci-
nadores y se opta por pagar mul-
tas en vez de cambiar ciertos mo-
delos deportivos”.

Con la ausencia del Universi-
dad la próxima temporada, se
pierde, entre otras muchas cosas,
el derbi que protagonizaba con el
Ramón y Cajal .

La Universidad se ‘carga’ su equipo femenino
La institución alega
problemas económicos
y desde la sección se
denuncia una mala gestión

BALONCESTO
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Sociedad

Efe / MADRID

El Ministerio de Educación ligará
la aprobación de nuevos títulos
universitarios a su adecuación al
empleo y para ello pondrá en
marcha una serie de medidas con
el objetivo de fomentar la “em-
pleabilidad” de los jóvenes, que
protagonizará buena parte de las
acciones futuras de la Estrategia
Universidad 2015.

A este concepto de “empleabili-
dad” se refirió el ministro de Edu-
cación, Ángel Gabilondo, al inau-
gurar el curso de verano de la Uni-
versidad Complutense de Madrid
Campus Universitarios de Excelen-
cia: balance y experiencias interna-
cionales en la localidad madrileña
de San Lorenzo de El Escorial.

“No tienen ustedes la responsa-
bilidad de crear empleo, todos la
tenemos. No hay que echar la cul-
pa a las universidades de que no
están creando empleo. Nuestra
responsabilidad es la empleabili-
dad, tenemos que garantizar que
uno tenga una formación versátil,
abierta y amplia”, aseguró Gabi-
londo ante los rectores.

Con el objetivo de que la “em-
pleabilidad” sea un asunto priori-
tario, el Ministerio de Educación
ha elaborado un documento titu-
lado La contribución del talento
universitario en el futuro de la Es-
paña de 2020. Internacionaliza-
ción, excelencia y empleabilidad,
en el que, según Gabilondo, se da
cuenta de las actuaciones realiza-
das bajo la Estrategia 2015, la ho-

ja de ruta para planificar la mo-
dernización de las universidades
del país aprobada en 2008.

En el documento se perfilan
también las próximas actuaciones
que se realizarán en este sentido y
entre ellas está la de emplear pa-
rámetros como el de la “adecua-
ción al empleo” para evaluar y ve-
rificar todos los títulos universita-
rios (grados y máster) o identifi-
car a aquellos máster de excelen-
cia que tengan características no-
tables en materia de prácticas o
inserción laboral como tales.

Otro de los objetivos es el de
aumentar las prácticas entre los
estudiantes y con ese fin las prác-
ticas académicas externas se re-
gularán a través de un real decre-
to y se realizarán programas
mixtos entre la universidad y las
empresas de prácticas de inicia-
ción profesional para permitir a
los universitarios alternar for-
mación y empleo.

Además, se presentará al Con-
sejo de Universidades una pro-
puesta para facilitar la declara-
ción de dedicación a tiempo par-
cial de los estudiantes para que
puedan acreditar su opción de es-
tudio y trabajo.

De esta forma, se verá reducido
el requisito de número de créditos
en los que se deben matricular pa-
ra obtener una beca, según Edu-
cación, que quiere promocionar
el espíritu emprendedor.

Para ello se concederán pre-
mios a los mejores proyectos de
creación de empresas por parte
de los universitarios y se esta-
blecerán mecanismos para fo-
mentar la participación de enti-
dades españolas, especialmente
científicas y tecnológicas en ini-
ciativas como Erasmus Jóvenes
Emprendedores.

Además se seguirá impulsado
la beca salario, que está destinada
a proporcionar ingresos al estu-
diante para que no se vea forzado
a trabajar para obtenerlos y se in-
centivará el rendimiento acadé-
mico en el marco normativo que
regula los umbrales de renta y pa-
trimonio familiar por encima de
los cuales desaparece el derecho a
la obtención de la beca.

Educación vinculará los
nuevos títulos universitarios
a su adecuación al empleo
El Ministerio fomentará las prácticas en las empresas y en el
extranjero y facilitará la alternancia entre formación y trabajo

PACO CAMPOS / EFEÁngel Gabilondo, ayer en Madrid.

Efe / TOKIO

El primer ministro de Japón, Nao-
to Kan, aseguró ayer que en seis
días terminará la primera fase pa-
ra controlar la central nuclear de
Fukushima y que se espera que
sus reactores estén en “parada
fría” para enero de 2012, aunque
para desmantelarlos se necesita-
rán “de diez a 20 años”.

Kan hizo estas declaraciones en
una rueda de prensa en la que
confirmó que las labores para
controlar la planta marchan “se-

gún lo previsto” y que para el pró-
ximo día 19 se espera haber esta-
bilizado la refrigeración de los
reactores dañados por el tsunami
del 11 de marzo.

Con ello concluirá la primera
fase de la hoja de ruta de Tokyo
Electric Power (Tepco), operado-
ra de Fukushima, que se había
comprometido a controlar la cri-
sis nuclear como muy tarde para
enero del próximo año.

No obstante, Kan insistió en el
“riesgo” que conlleva la fusión ató-
mica y aseguró que su objetivo es
“reducir la dependencia” de Japón
delaenergíanuclear,queantesdel
tsunami constituía cerca del 30%
del total que generaba el país.

A raíz de la catástrofe, 35 de los
54 reactores nucleares de Japón
están paralizados. “Vamos a in-
tentar construir una sociedad que
no dependa de la energía nu-
clear”, dijo Kan, que admitió sin
embargo que tanto la industria co-
mo la población necesitan el su-
ministro eléctrico suficiente y es
“responsabilidad” del Ejecutivo
proveerlo, por lo que la dependen-
cia se rebajará de modo gradual.

Kan añadió que el Gobierno va a
elaborar un plan básico de energía
y que hoy mismo comenzará a de-
batirse una ley crucial para poten-
ciar las energías renovables en Ja-
pón, cuya aprobación es una de
las prioridades personales de Kan.

Japón asegura que la primera fase para
controlar Fukushima acabará en cinco días
Elprimerministroestablececomo
prioridadcrearunasociedadque
nodependadelaenergíanuclear

YOSHIKAZU / AFPNaoto Kan, ayer en Tokio.

Lamujer ingresóenelhospital
ayerdemadrugadacon
arritmiayparadacardiaca

Europa Press / PALMA DE MALLORCA

Una joven británica de 20
años falleció en la madruga-
da de ayer en Ibiza como con-
secuencia de una parada car-
diorrespiratoria, según in-
formaron fuentes del hospi-
tal Can Misses, adonde fue
trasladada en una ambulan-
cia del 061.

La joven, J.N., ingresó en el
hospital ibicenco con arrit-
mias y parada cardiaca. Se-
gún el relato de las amigas
que estaban con ella de fiesta
en un club nocturno de la zo-
na de la Playa d’en Bossa, la
fallecida había estado consu-
miendo éxtasis, por lo que és-
ta es la causa más probable
de la muerte, si bien las fuen-
tes del hospital al que fue
trasladada señalaron que
hasta que no se efectúe la au-
topsia, este extremo no se po-
drá confirmar.

El servicio de urgencias del
061 recibió la llamada de
emergencia sobre las 4.30
horas, y cuando llegó hasta el
lugar practicó a la víctima
maniobras de reanimación,
pero los sanitarios no pudie-
ron hacer nada por devolver-
le el ritmo cardiaco y salvarle
la vida.

Europa Press / BARCELONA

Un niño de tres años murió
ayer mientras se bañaba en la
piscina municipal de Can Dra-
gó, en el distrito de Nou Barris
de Barcelona, según el Ayun-
tamiento de Barcelona.

El menor falleció tras sentir-
se indispuesto mientras se es-
taba bañando. Fue atendido
en un primer momento por el
socorrista y un enfermero de
la instalación.

El Sistema de Emergencias
Médicas (SEM) recibió el avi-
so inmediatamente y trasladó
a dos ambulancias y un vehí-
culo de mando, que trataron
de reanimar al menor durante
más de una hora. Finalmente
murió en el Hospital de la Vall
d’Hebron.

Muere una
joven británica
de 20 años tras
consumir
éxtasis en Ibiza

Un niño de tres
años fallece en una
piscina municipal
de Barcelona

Apesardeserreanimadopor
lossanitarios,falleciótras
sentirseindispuestoenelagua
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Efe / CASTELLÓN

Después de un año marcado por
la crisis, el cambio de propietario
y un descenso de calidad artísti-
ca que mermó notablemente la
asistencia, el Festival Internacio-
nal de Benicássim (FIB), que da
comienzo hoy, contraataca con
una batería de “hits” indepen-
dientes para reconstituirse como
referente musical.

El festival abandona así los
trasnochados nombres que enca-
bezaron su último cartel –Kasa-
bian, The Prodigy, entre otros– y
sube nuevamente en lanzaderas
de la discografía alternativa, co-
mo The Strokes, Arctic Monkeys o
Arcade Fire, para recuperar la
afluencia perdida y sanar su pres-
tigio. Después de la edición de

2009, en la que se batió el récord
de asistencia rozando las 200.000
personas gracias a grupos de la
dimensión de Oasis, la de 2010 se
despidió de una media de 17.000
fibers al día.

Este año, acuciado por su pro-
pia leyenda y por la competencia
de otros festivales como el Prima-
vera Sound o el Bilbao BBK Live
Festival, el FIB vuelve a golpear
fuerte para reivindicar su pasado
y cimentar el futuro, siempre que
el modelo de “macrocitas” musi-
cales siga teniendo el soporte de
la industria y el público. De mo-
mento, una realidad que no se dio
el pasado año: los 40.000 abonos
con derecho a acampada gratuita
se agotaron el pasado mes de ma-
yo, señal que suele anticipar una
avalancha de fibers.

El FIB recupera su
prestigio con una
batería de ‘hits’
independientes
Arcade Fire, The Strokers y Arctic
Monkeys encabezan el cartel

En su composición entran
ingredientes como gaseosa
sabor vainilla y caramelo

EFE / MIAMI

Millares de seguidores de Ha-
rry Potter brindan ya a la salud
del hechicero más famoso del
planeta con la popular ‘cerve-
za’ de la saga (butterbeer), que
se comercializa con gran éxito
en el parque de atracciones El
Mundo Mágico de Harry Potter
de Orlando (Florida).

La versión de la butterbeer es
un secreto, aunque sus creado-
res señalan que en su composi-
ción entran ingredientes base
como la gaseosa con sabor a
vainilla, galletas de mantequi-
lla y caramelo hecho a base de
azúcar y mantequilla, entre
otros. Se trata de una fórmula
que excluye cualquier tipo de
producto lácteo o jarabe de
maíz, según sus inventores,
que reconocen que nunca pen-
saron que esta ‘cerveza’ pudie-
ra convertirse en una bebida
tan popular y exitosa.

Los fans de
Harry Potter
brindan con
la ‘cerveza’
de la saga

G.H.Arcade Fire, en una de sus fotografías promocionales


